

1. Record Nr.	UNINA9910580237603321
Autore	Bernier-Monod Agathe
Titolo	Les fondateurs : Reconstruire la République après le nazisme // Agathe Bernier-Monod
Pubbl/distr/stampa	Lyon, : ENS Éditions, 2022
ISBN	979-1-03-620526-2
Descrizione fisica	1 online resource (294 p.)
Collana	Sociétés, Espaces, Temps
Soggetti	Political Science Social Issues Allemagne démocratie nazisme reconstruction Germany democracy Nazism
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	Comment refonder la démocratie après le nazisme ? Par où commencer dans un pays rasé, occupé et divisé ? Sur quelle expérience s'appuyer ? En 1945, une poignée d'hommes et de femmes politiques aguerris, ayant survécu à la guerre et aux persécutions, entreprit de rebâtir les institutions. Ce livre retrace le parcours de trente-quatre fondateurs de la démocratie ouest-allemande, députés élus au Reichstag avant 1933 et au Bundestag après 1949. Leur expérience de l'effondrement en 1933 et de la dictature nazie les mua en démocrates attentifs et favorisa leur engagement après 1945. Leurs récits entremêlés offrent une lecture inédite du tumultueux XXe siècle allemand. Ils témoignent de la continuité de la tradition démocratique allemande par-delà le nazisme. Cet ouvrage intéressera toutes celles et tous ceux qui s'interrogent sur la culture politique outre-Rhin, mais aussi sur la

fragilité constitutive de la démocratie. How to re-establish democracy after Nazism? Where to begin in a destroyed, occupied and divided country? What experience to rely on? In 1945, a handful of trained politicians, both men and women, who had survived war and persecution, undertook the rebuilding of institutions. This book traces the path of thirty-four founders of West German democracy, representatives elected to the Reichstag before 1933 and to the Bundestag after 1949. Their experience of the collapse in 1933 and of the Nazi dictatorship turned them into attentive democrats and favoured their commitment after 1945. Their intertwined narratives offer an original interpretation of the tumult of 20th century Germany. They testify to the continuity of the German democratic tradition beyond Nazism. This publication will interest all those who have questions about German political culture, but also about the inherent fragility of democracy.
